

» PRESSE NATIONALE

Politique 



VISITE DE TRAVAIL DU VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DANS LE HAMBOL / TIÉMOKO MEYLIET KONÉ DEPUIS KATIOLA : « LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE TIENT RIGOREUSEMENT SES PROMESSES »

Une rencontre fort enrichissante entre Tiémoko Meyliet Koné et les élus, cadres, chefs traditionnels et guides religieux. Hier, jeudi 23 janvier 2025, dans le cadre d'une visite de travail dans le Hambol, le Vice-président de la République a évoqué, au cours des échanges avec les populations, le relèvement du prix de la noix d'acajou à 425 FCFA le kilogramme pour la campagne 2025 contre 275 FCFA en 2024, ainsi que la présidentielle d'octobre prochain. Il a traduit la reconnaissance de la région au Président de la République pour son œuvre de développement du pays. « Sous sa direction, la Côte d'Ivoire a franchi des étapes majeures. La stabilité retrouvée, associée à des politiques économiques ambitieuses, a permis d'établir des bases solides pour un développement durable », a-t-il rappelé, avant d'ajouter : « Le Président de la République tient rigoureusement ses promesses. »



ÉCHANGES DE VŒUX AU MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES : LE CORPS DIPLOMATIQUE EXPRIME SA CONFIANCE EN LA CÔTE D'IVOIRE

Échanges de vœux de Nouvel An entre le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, et le Corps diplomatique accrédité en Côte d'Ivoire. La cérémonie s'est déroulée, le jeudi 23 janvier 2025, à la salle des conférences dudit ministère à Abidjan-Plateau, en présence des collaborateurs du chef de la diplomatie ivoirienne. Comme c'est d'usage, prenant la parole au nom de ses pairs, le Nonce apostolique a saisi l'occasion pour exprimer toute leur confiance en la Côte d'Ivoire. « A l'orée de cette année 2025, nos souhaits sont le témoignage de l'estime que nous portons à votre pays, à son rôle déterminant dans la région », a-t-il déclaré, puis d'ajouter : « Notre présence massive dans ce pays est le signe de la confiance de la communauté internationale en la Côte d'Ivoire. »

Economie 



PRÉSENTATION DE VŒUX AU MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE, DU PLAN ET DU DÉVELOPPEMENT : NIALÉ KABA EXPOSE LES PERSPECTIVES 2025

Le ministère de l'Économie, du Plan et du Développement a organisé, mercredi 22 janvier 2025, à Abidjan-Plateau, une cérémonie de présentation et d'échange de vœux. Un événement qui a servi de rampe à la patronne des lieux, Nialé Kaba, pour exposer les perspectives 2025 de son département ministériel. « Les défis qui nous attendent en 2025 sont nombreux. Les chantiers majeurs de notre département ministériel pour l'année 2025 porteront sur la poursuite de la mise en œuvre du PND (Plan National de Développement) 2021-2025 qui rentre dans sa dernière année d'évolution ; l'élaboration du nouveau PND 2026-2030 ; le renforcement de la coopération au développement avec les différents partenaires techniques et financiers ; l'élaboration du schéma national d'aménagement du territoire et l'élaboration du schéma national d'aménagement du territoire », a-t-elle égrené.

INFRASTRUCTURES ROUTIÈRES : AMÉDÉ KOUAKOU DÉVOILE LES GRANDS TRAVAUX PRÉVUS EN 2025

Dans le magnifique cadre de l'auditorium de la Caistab, le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amédé Kouakou, ses collaborateurs et partenaires techniques se sont retrouvés, hier, jeudi 23 janvier 2025, pour une rencontre autour du thème : « Bilans et perspectives ». « Nos objectifs et orientations pour 2025 sont tous aussi exigeants que ceux de 2024... A ce titre, nous devons maintenir l'effort pour assurer la qualité, la durabilité et la sécurité de nos routes. Il s'agira d'assurer : Le renforcement de 176 Km de routes fortement dégradées, la livraison de 30 Km d'autoroutes (section Mondoukou – Assouindé), le bitumage de 1148,8 Km de routes neuves à livrer à nos compatriotes, la finalisation de l'échangeur du Carrefour Akwaba et de 15 ouvrages mixtes à Abidjan et l'intérieur du pays, le reprofilage d'au moins 18 000 Km de pistes rurales », a-t-il fait savoir au cours de cette rencontre.

DÉVELOPPEMENT DU TRANSPORT AÉRIEN : ACTEURS ET USAGERS CONSOLIDENT LA POLITIQUE NATIONALE DU TRANSPORT AÉRIEN

La Côte d'Ivoire s'apprête à élaborer sa politique nationale de développement du transport aérien et de l'industrie aéronautique. Le ministre des Transports, Amadou Koné, a instruit la Direction générale des transports aériens de recueillir les préoccupations des acteurs et des usagers de ce secteur. Ainsi, depuis le jeudi 23 janvier 2025, et ce, jusqu'à ce vendredi 24 janvier 2025, ladite Direction organise un atelier national de consultation des usagers du transport aérien au Capitol hôtel à Cocody. Avec un double objectif, qui est celui de s'enquérir des attentes des acteurs, des clients etc., et renforcer la collaboration entre les parties prenantes. Cet atelier permettra de faire l'état des lieux du transport aérien en Côte d'Ivoire, et à terme, de produire un rapport détaillé de propositions pour l'amélioration des services de transport aérien et de l'industrie aéronautique.

TOURISME / FITUR 2025 À MADRID : LA SUBLIME CÔTE D'IVOIRE EN MODE « ÉCOTOURISME, DIVERSITÉ CULTURELLE ET GASTRONOMIE »

Le ministre ivoirien du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, conduit une importante délégation au premier rendez-vous international de la saison 2025 dans la capitale espagnole, avec à la clé un Forum sur l'investissement, un workshop en marge du Salon. Le début de l'année fait une fois de plus de Madrid, siège de ONU Tourisme, la place incontournable pour le secteur du tourisme mondial avec la célébration de la Foire internationale du tourisme (FITUR) qui montrera, du 22 au 26 janvier, l'élan de l'industrie du tourisme qui a donné de si bons résultats en 2024, et qui aspire revalider tous les records en 2025. La Sublime Côte d'Ivoire s'y présente sous la triple facette « Écotourisme, diversité culturelle et gastronomie ».

PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE 2024 - CATÉGORIE MEILLEURE ENTREPRISE ECO CITOYENNE : JACQUES ASSAHORÉ KONAN ENCOURAGE LES EFFORTS D'UNE SOCIÉTÉ DE FABRICATION DE CIMENT

Ayant obtenu la 2e place au Prix national d'excellence 2024 - catégorie meilleure entreprise écocitoyenne, une entreprise spécialisée dans la fabrication de ciment a reçu la visite du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, sur son site à Attinguié, le mardi 21 janvier 2025. Le ministre s'y est rendu afin de féliciter cette entreprise, dont les activités sont extrêmement polluantes, mais qui parvient à préserver l'environnement. « Votre entreprise a réussi à allier développement industriel et respect de l'environnement, un défi majeur pour le secteur. Votre réussite est

d'autant plus remarquable que, comparée à d'autres entreprises du secteur, vous avez su maintenir des normes environnementales strictes. C'est un modèle à suivre et je tenais à vous encourager pour vos efforts dans ce domaine crucial », a-t-il félicité l'entreprise et ses dirigeants.



PRÉSENTATION DE VŒUX / ÉLECTIONS DE 2025 : VAGONDO APPELLE LES FORCES DE SÉCURITÉ À ASSURER DES ÉLECTIONS TRANSPARENTES

Le ministère de l'Intérieur et de la Sécurité a organisé sa traditionnelle cérémonie de présentation de vœux de Nouvel An au titulaire du portefeuille, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, le jeudi 23 janvier 2025, à Abidjan-Plateau. Dans son adresse, Vagondo Diomandé a mis l'accent sur les enjeux majeurs de l'année 2025. Mais, il a surtout appelé les Forces de défense et de sécurité (FDS) à assurer des élections transparentes en 2025. « Nous avons ensemble franchi des étapes importantes, mais, 2025 se profile avec de nouveaux défis... Ces défis, vous le savez, exigent de nous tous un engagement sans faille, une grande responsabilité et une collaboration exemplaire pour garantir la sécurité, la transparence et le respect des principes démocratiques », a expliqué le général Vagondo Diomandé.



YAMOOUSSOUKRO / NEUTRALITÉ ET IMPARTIALITÉ JUDICIAIRE EN PÉRIODE ÉLECTORALE : SANSAN KAMBILÉ MET LES MAGISTRATS DEVANT LEURS RESPONSABILITÉS

Le ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Jean Sansan Kambilé, était, le jeudi 23 janvier 2025, à l'Institut national de formation judiciaire (INFJ) de Yamoussoukro, où il a présidé la cérémonie de rentrée solennelle dudit ministère au titre de l'année 2025. A cette occasion, le Garde des sceaux a vivement interpellé l'ensemble des acteurs de la Justice ivoirienne, singulièrement les magistrats, sur la responsabilité qui leur incombe en cette période électorale, en vue d'un environnement de paix et de quiétude pour la population ivoirienne. « L'année 2025 sera marquée par l'élection présidentielle. La crédibilité de nos Institutions repose sur notre capacité collective à maintenir une distance équitable vis-à-vis des enjeux politiques, tout en assurant une application rigoureuse et équitable des lois », a déclaré le ministre de la Justice et des droits de l'Homme.



COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE / OBJECTIF 2025 : 20 MILLIONS D'ENRÔLÉS

La Côte d'Ivoire poursuit sa marche vers l'universalisation de l'accès aux soins avec la Couverture Maladie Universelle (CMU). Lors de la présentation des vœux à son personnel, le lundi 20 janvier dernier, Me Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, a annoncé l'objectif ambitieux d'enrôler 20 millions de personnes d'ici à la fin de l'année 2025. « L'année 2025 sera celle de la proximité et de l'intensification de l'impact de nos actions auprès de la population », a-t-il affirmé.



RÉUNION DE LA CONFEMEN À DAKAR : MARIATOU KONÉ EXHORTE À MIEUX UTILISER LES RÉSULTATS DU PASEC POUR RÉFORMER L'ÉDUCATION

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, présidente en exercice de la Conférence des ministres de l'Éducation des États et gouvernements de la Francophonie (Confemen), a procédé, le jeudi 23 janvier 2025, à l'ouverture de la réunion du Comité de pilotage du Programme d'analyse des systèmes éducatifs de la Confemen (PASEC). Cette rencontre de haut niveau enregistre la participation des correspondants nationaux des pays membres de l'organisation, des partenaires, ainsi que celle des membres du comité de pilotage du PASEC et du Coordonnateur du Programme d'amélioration de la compétence, de la transparence et de l'éducation (PACTE). La ministre Mariatou Koné a exhorté ses pairs à mieux utiliser les résultats du PASEC pour réformer l'éducation.



DEUIL : FRANÇOISE REMARCK REND HOMMAGE À JACQUES STENKA

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a conduit, le mardi 21 janvier 2025, au domicile familial sis à Bingerville, une délégation officielle pour présenter les condoléances du ministère à la famille de Jacques Samir Stenka, artiste peintre, graphiste et maître des arts plastiques, disparu le 24 novembre 2024. Lors de cette visite, c'est Ali Djaniklo, directeur du CTAA de Bingerville, qui s'est exprimé au nom de la ministre pour saluer la mémoire de cet éminent artiste considéré comme un pilier de la scène artistique ivoirienne.



VU SUR LE NET



PROJET ÉQUITÉ 3 / DURABILITÉ DES FILIÈRES CACAO, ANACARDE, FRUITS : PLUS DE 7 MILLIARDS DE FCFA MIS À DISPOSITION

Le cacao, l'anacarde, la karité, les fruits et l'artisanat constituent des sources vitales de revenus pour les ménages en Afrique de l'Ouest, particulièrement en Côte d'Ivoire. Pourtant, ces filières sont confrontées à de nombreux défis relatifs à la durabilité et au changement climatique. Un programme dénommé « Équité » vient, comme une panacée, pour faire face à ces problématiques. La troisième phase de cette initiative a été lancée, le mercredi 22 janvier 2025, à Abidjan-Plateau, par deux partenaires institutionnels, à savoir Commerce équitable France (CEF) et Agronomes & Vétérinaires sans frontières (AVSF). Touré Antoine, directeur de l'évaluation, au nom du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, a salué l'implémentation de cette initiative d'envergure qui entre dans le droit fil du Programme national d'investissement agricole (PNIA 2).



TRANSPORT AÉRIEN : LE NOMBRE DE VOYAGEURS À L'AÉROPORT D'ABIDJAN EST PASSÉ DE 935 MILLE EN 2020 À PLUS DE 2,5 MILLIONS EN 2024

Le trafic de passagers à l'aéroport d'Abidjan est en progression continue depuis la fin de la COVID-19, passant de 935 130 voyageurs en 2020 à 2 535 451 voyageurs à fin 2024, soit une hausse globale de 171,1% entre 2020 et 2024, a annoncé Coné Dioman, le directeur de Cabinet du ministre des Transports, Amadou Koné, le jeudi 23 janvier 2025, à Abidjan-Cocody, à l'ouverture de l'atelier national de consultation des usagers du transport aérien. Le nombre de passagers à l'aéroport d'Abidjan en 2024 est en hausse de 8,7%, comparé à 2023, où le nombre de passagers était de 2 331 917. Coné Dioman a indiqué qu'en termes de connectivité, la Côte d'Ivoire est connectée en 2024 en vols directs réguliers avec 26 villes africaines, 4 villes en Asie, une ville en Amérique du Nord et deux villes en Europe, desservies par 23 compagnies aériennes de ligne régulière. (Source : CICG)



MAROC / 8ÈME A.G. DE LA FAAPA : AMADOU COULIBALY APPELLE À UNE LUTTE RENFORCÉE CONTRE LES FAKE NEWS

Sur invitation de Mohamed Mehdi Bensaid, ministre de la Jeunesse, de la Culture et de la Communication du Royaume du Maroc, le ministre ivoirien de la Communication et Porte-Parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a participé à la 8ème Assemblée Générale de la Fédération Atlantique des Agences de Presse Africaines (FAAPA). Cette assemblée s'est tenue, du 22 au 23 janvier 2025, à Rabat/Salé, au Maroc, autour du thème : « Les agences de presse africaines, levier de promotion sanitaire du continent ».

Dans son allocution lors de la cérémonie d'ouverture, le ministre Amadou Coulibaly a souligné l'importance de cette rencontre. « Les agences de presse doivent être des remparts solides contre la diffusion des fausses informations, en développant des services de fact-checking et en sensibilisant les populations à une utilisation responsable des médias sociaux », a-t-il déclaré.

» AGENCE DE PRESSE

Société ↗



CÔTE D'IVOIRE : LES DÉCHETS DE GRAVATS REVALORISÉS

Portée par le ministère ivoirien de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, la nouvelle plateforme de valorisation des déchets de gravats a été inaugurée, le mercredi 15 janvier 2025. L'usine de recyclage a été créée dans le cadre du projet KORYLE, soutenu par la France, à travers le Fonds d'études et d'aide au secteur privé (FASEP), en collaboration avec le ministère ivoirien de l'Environnement. Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques pAssahoré Konan, a effectué une visite le mardi 21 janvier 2025, dans cette unité de CMR Granit, membre du Groupe Colas. Selon M. Jacques Assahoré, la visite de cette usine témoigne de l'engagement de son département ministériel à « aider les entreprises à se conformer aux normes environnementales et à s'inscrire résolument dans une approche de développement durable ».

Sport ↗



LE MINISTRE SILAS METCH EXHORTE LE MOUVEMENT SPORTIF À LA RÉALISATION DES ACTIONS PRIORITAIRES PRÉVUES EN 2025

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Metch Silas, a invité, jeudi 23 janvier 2025, à Abidjan, le mouvement sportif, à œuvrer à la réalisation des actions prioritaires au programme dans son département pour cette année, lors de la cérémonie d'échanges de vœux à la salle polyvalente du palais des sports de Treichville. Il s'agit, a énuméré M. Metch, de la déclinaison, par Unité administrative et à toutes les échelles du mouvement sportif, de l'idée de la multiplication des distinctions, trophées et autres médailles de la Côte d'Ivoire dans toutes les compétitions internationales, le renforcement de la gouvernance du secteur du sport et la pacification du climat au sein des fédérations sportives.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



